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1. Site Internet  
 
Objectif : Mettre à disposition des professionnels et des usagers des informations sur les 
programmes de RDR et sur les substances psycho-actives.  
 

o Point sur les documents à mettre sur le site pour informer les professionnels et les 
patients : les documents téléchargeables directement sur le site Internet seront 
privilégiés par rapport aux liens renvoyant à d’autres sites. C’est plus lisible pour les 
internautes. En revanche, quelques sites ressources seront sélectionnés. 

o Le choix des documents est pour l’instant surtout réalisé par le Dr Leprêtre. Les autres 
membres du groupe sont également invités à proposer les articles qu’ils trouvent 
pertinent. 

o Un texte a été rédigé pour présenter sur le site Internet les objectifs du groupe de 
Travail.  

 
2. Formation :  
 
Objectif : Améliorer les connaissances des professionnels de santé et des associations sur 
la consommation de substances psycho-actives ainsi que sur la prévention et la prise en 
charge des hépatites.  
 
Deux solutions complémentaires sont proposées par le Groupe de Travail pour former les 
associations et les professionnels de santé sur ces questions :  
 

- Le Compagnonnage : 
 
Il s’agit de proposer un compagnonnage entre un médecin infectiologue et une association. 
L’objectif est que les associations aient un interlocuteur privilégié à qui elles puissent poser 
facilement et librement toutes leurs questions. Il est également de les former plus 
particulièrement sur le sujet des hépatites, et des mesures de prévention à promouvoir, ce sujet 
étant encore peu connu par les associations. Ceci favoriserait les échanges et une meilleure 
prise en charge du patient. 

o En juin, le bureau a donné son accord pour ce projet. 



o Tout d’abord, le Dr. Leprêtre va rencontrer le Pr Bouvet et le Pr Yazdanpanah chef de 
service du SMIT de l’hôpital Bichat pour discuter avec eux des modalités pratiques de 
ce projet. 

o Après accord du chef de service, le Dr Leprêtre va contacter les chefs de cliniques et 
d’autres cliniciens pour savoir s’ils seraient intéressés pour s’impliquer dans ce projet. 
Ce serait une opportunité pour ces médecins de mieux connaître le milieu associatif et 
communautaire.  

 
- Session de formation : 
  
Il s’agirait de sessions de formation ponctuelles permettant d’enrichir les connaissances 
des acteurs concernés par ces sujets.  
 

o 3 thèmes pourraient être abordés : 
� Information sur les drogues et les usages, 
� L’infection par le VHC et la prévention à mettre en place, 
� Les programmes de  réduction des risques. 

o Il faut réfléchir sur le public que nous souhaitons cibler : médecins, 
associations, infirmiers… 

o Avec qui s’associer ? Certaines institutions travaillant sur les addictions ont 
déjà des modules de formation qui pourraient être adaptés. Il serait intéressant 
de s’associer à ces structures.  

 
3. Répertoire des structures prenant en charge les problèmes d’addiction  
 
Objectif : Faire connaître les différentes structures de PEC existantes, faciliter l’accès de 
la personne aux soins.  
 

o Bon retour des appels aux centres, les gens sont plutôt accueillants et répondent 
facilement aux questions. 

o Les rendez-vous sont apparemment faciles et rapides à prendre. 
o Il reste encore quelques centres à appeler. 
o Une réflexion sur le contenu du répertoire doit être faite. A titre d’exemple, est-il 

pertinent d’intégrer les horaires d’ouverture des centres qui sont régulièrement amenés 
à changer ? 

 
 

Avant la prochaine réunion : 
o Formation : lister les questions et les points à aborder, 
o Finaliser le répertoire : derniers appels, réflexion sur la mise en page. 
o Retour sur la réunion entre le Dr. Leprêtre et les Pr. Bouvet et Yazdanpanah. 
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